
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE JUNIO DE 1798.

Semlin 12 de Mayo.

Acaba Baswan-Oglow de ganar otra batalla contra un ejército formidable del Gran Señor, parte del qual fué dispersado, habiendo perdido un número considerable de gente en muertos y prisioneros, entre los quales hay varios oficiales de plana mayor: apoderóse tambien dicho caudillo de muchos cañones. Parece que quien dirigió todas las operaciones fué el Conde Miguel Oginski, polaco, el qual, como tambien otros oficiales de su nacion, estuviéron al frente de las tropas durante toda la jornada. Aunque Baswan-Oglow no dió disposicion alguna, no dexó de contribuir á la victoria, así alentando á sus soldados, é inspirándoles confianza en sus xefes (cuya buena armonía no sirvió ménos en esta accion que el valor y la destreza) como persuadiendo al ejército que su profeta Mahoma se habia hallado en la batalla con un alfange de fuego en la mano acometiendo á los soldados del Sultan. Esta persuasion ha aumentado la confianza que en él tenian sus tropas; y en celebridad de su victoria dió Baswan en el mismo campo en que la ganó, una magnífica comida, durante la qual se entonáron canciones militares, á que siguió bayle, en el que sobresaliéron algunas mugeres turcas y de otras naciones: miéntras duró el festejo se repetian vivas y aplausos al vencedor. Añádesele á esta ventaja la de haberse pasado á su ejército muchas tropas de los Baxás enemigos: y en vista de todo ello puede creerse que prosiga con mayor energía que hasta aqui sus operaciones contra el Gran Señor, á no ser que por su parte haga el Sultan los mayores esfuerzos para rendirle, y librarse de un enemigo demasíadamente temible. En efecto, se asegura que el Capitan Baxá ha llegado á Adrianópolis, que se ha puesto á la frente de 6000 hombres de tropas asiáticas, y que con ellos marcha directamen-

te contra Vidin. Al propio tiempo la esquadrilla que manda Inge-Mehemet Bey subirá por el Danubio para bloquear por el rio á los insurgentes. Entre tanto que esto se verifica ha dirigido Baswan-Oglow una exhortacion á sus partidarios encargándoles concurren con todas sus fuerzas á la execucion de su plan: les ofrece las mayores ventajas si así lo hicieren, y les tranquiliza en órden á la llegada de los ejércitos otomanos, diciendo que entre los xefes de aquellas tropas tiene amigos y partidarios secretos, los quales le servirán quando llegue el caso.

Acaba de saberse que el ejército que manda el Capitan Baxá se ha adelantado hasta los contornos de Nissa, que dista 30 leguas de Vidin.

Hamburgo 19 de Mayo.

El dia 15 llegaron aquí desde su residencia en el Holstein el General Lafayette, su hijo y sus dos hijas, acompañándoles el General Latour-Maubourg y sus hermanas, para hacer confirmar segun las leyes francesas el casamiento de la hija mayor de Lafayette con el hijo de Maubourg. Hizose este acto en casa del ciudadano Lagau, Consul frances, sirviendo de testigos los Ministros de Francia y Holanda, sus Secretarios de Legacion, y el Cónsul de los Estados-Unidos. El mismo dia se restituyéron á su casa inmediata á Ploen. Madama Lafayette no asistió á dicha ceremonia á causa de hallarse muy enferma.

Viena 17 de Mayo.

No tardarán en salir de aquí para Baden SS. MM. Imperiales.

Se han dado órdenes para que en todas las provincias austriacas se reclute el número de hombres que se necesite para completar los varios cuerpos que estan faltos. Ya se ha empezado á reclutar para dicho efecto.

De aquí á Trieste se envian grandes remesas de municiones, y se ha mandado poner en el mejor estado de defensa las islas inmediatas á Venecia.

El Directorio de Francia ha escrito á esta corte asegurándola del deseo que le anima de conservar entre ámbos gobiernos la amistad y buena inteligencia tan felizmente cimentada en el tratado de Campo-formio.

Con fecha del 12 escriben de Brunn que Alí Agá de Orsowa acometió con sus barcos armados á los de Baswan-Oglow: echó uno de estos á pique, é hizo prisionera la tripulacion de otros dos; pero Alí Agá quedó herido. Recompensóle el Baxá

de Belgrado con un regalo de 180 florines. Decíase que habiendo reunido posteriormente el comandante de los barcos de Baswan todas sus fuerzas, atacó á las del mencionado Baxá de Orsowa, y triunfó de ellas.

Rastadt, 25 de Mayo.

Estan suspensas las negociaciones desde que el Plenipotenciario Treilhard marchó de aquí á Paris para ser Director: pues el otro Ministro de Francia Bonnier ha declarado verbalmente que no responderá al último *conclusum* del Imperio hasta que llegue otro Plenipotenciario en lugar de Treilhard.

Sin embargo de que el Emperador, el Imperio y el Rey de Prusia desean el ajuste de la paz (de que tanto necesita la Alemania) se asegura que no consentirán en las condiciones contenidas en la última nota de los Plenipotenciarios franceses. Quizá se dispondrá el ajuste en las conferencias que van á entabarse en Seltz entre el Conde de Cobentzel y el ciudadano François de Neufchateau. Créese que algun Plenipotenciario prusiano irá con el propio objeto á aquel pueblo, que dista pocas leguas de esta ciudad, y sin duda por esta circunstancia se ha elegido; pues habiendo sido casi enteramente arruinado durante la guerra, tiene apenas habitaciones para los Ministros. En el día pertenece á la Francia, como situado en la orilla izquierda del Rhin.

Se asegura que el Rey de Prusia, con la mira de mantener la paz, ha declarado que se pondrá de parte de la potencia, sea qual fuere, que se viese atacada: que no consentirá en que la casa de Austria arrastre nuevamente al Imperio en una guerra ruinosas; y que no concebía por que razon ocupaban los austriacos la Baviera. A esto añaden que 7000 hombres de tropas del Emperador acantonados entre el Danubio, el Iser y el Lech (que es decir, en toda la parte occidental de aquel Circulo) tenían orden de formar allí un campamento; pero que se ha suspendido en fuerza de dicha declaracion de la Prusia.

Avisan de Praga que el Archiduque Carlos se dispone á salir de allí para su quartel general, y que muchas tropas austriacas marchan hácia la Suiza. Asi estas tropas, como las que van á las fronteras del Tirol, hacen su viage en carros, como se executó algunas veces durante la guerra.

El Principe Federico de Orange ha llegado de Lóndres á Bremen, quartel general del ejército hannoveriano; poco despues

pues recibió un correo con el encargo de que inmediatamente pasase á Viena.

Maguncia 25 de Mayo.

Dos regimientos de caballería y seis medias brigadas del ejército de Maguncia van á Suiza, en donde se emplearán segun disponga el General Schauenbourg. El General Lefebvre, que se espera en el ejército del Rhin, sentará su quartel en Schelestadt. Espéranse tambien 7 medias brigadas y 4 regimientos de caballería del ejército frances de las costas del Océano, que se acuartelarán en la Alsacia.

Parte de la artillería de batir que se ha traído á esta plaza, se coloca en las baterías de la izquierda del Rhin que protegen los dos flancos del castillo de Cásel.—Las tropas que hace 15 dias se alejaron de los contornos del Nidda, han sido sucesivamente reemplazadas por otras procedentes del Baxo-Rhin. Tambien se han reforzado mucho las que hay hácia Dusseldorff.

Lóndres 21 de Mayo.

El Lord Canciller y Mr. Pitt fuéron uno de estos dias á Windsor para conferenciar con el Rey; y como habia ido S. M. á cazar, le despacharon un expreso suplicándole viniese á darles audiencia. Se asegura que le comunicaron noticias importantes recibidas de las Indias y del Cabo de Buena-Esperanza, y que al mismo tiempo le diéron cuenta de que los franceses habian atacado infructuosamente las islas de S. Marcou. Luego que volvió de Windsor Mr. Pitt, se juntó el gabinete secreto con asistencia de todos los Ministros.

Antes de ayer pasó revista el Príncipe de Gáles en Hyde-parck á toda la caballería que hay en Lóndres, y en seguida revistó el Duque de Yorck los voluntarios de á caballo que manda el Coronel Herryes: este cuerpo se compone de particulares, que se han armado y equipado á sus expensas. Al fin de las evoluciones hechas á presencia del Principe de Gáles, del Duque de Glocester, y de muchos oficiales de la primer graduacion, se adelantó una máquina nueva, tirada por 4 caballos, en la qual iban de 25 á 30 hombres, y executó con exáctitud todas las evoluciones militares que hacia la tropa.

Es general el afan con que los ingleses se alistan para defender la patria. Un gran número de nobles han pedido licencia al gobierno para componer un esquadron de caballería baxo el mando del General Tarleton. Hasta los representantes de los

teatros de esta capital se han formado en cuerpo militar; y la universidad de Cambridge acaba de resolver que un año de servicio en el cuerpo que ha formado, equivaldrá á un año de curso para adquirir el grado de profesor.

El Almirantazgo ha solicitado y obtenido el consentimiento del cabildo de Westminster para colocar un telégrafo en una de las torres de aquella Abadía.

El destino de la expedición de Margate es apresar ó destruir todas las embarcaciones dispuestas en Flesinga para el desembarco; conseguido esto, se apoderará de la isla de Walcheren á fin de alentar y sostener el partido de Orange en Holanda, y fomentar la contrarrevolucion en los Países-Baxos; pues uno de los principales objetos de este gobierno es echar enteramente á los franceses de aquella parte de la Europa. Para asegurar mejor el éxito de esta empresa se harán varios ataques falsos sobre las costas de Francia.

Berna 22 de Mayo.

Se asegura que la República francesa pide á la Suiza la montaña de Latuffe, situada en los confines del país de Gex, para abrir un camino real que atravesase la Saboya y el Valais hasta la Cisalpina. Pide además se prosigan las obras del canal de Entre-Roche hasta el lago del Lemán: empresa de mucho costo, pero que sería ventajosísima para el comercio. Ofrece en cambio la Francia Celigni y la Coudre con sus territorios.

Se han publicado las siguientes circunstancias sobre la toma de Sion por los franceses: „Habíanse los enemigos atrincherado en el castillo de Morges, situado delante de aquella ciudad; los franceses atravesaron dos veces el Rhin para atacarlos, y aunque se defendieron con singular intrepidez, fueron arrojados de aquel puesto, y se acogieron á Sion, en donde poco después tremolaron bandera blanca. A esta señal de paz se acercaron confiados los franceses; pero á cierta distancia les hicieron desde una batería cubierta un fuego muy vivo de metralla. Entónces resolvieron entrar á viva fuerza en la ciudad, y en efecto lo lograron después de otro reñido combate: tuvieron algunos muertos y 50 heridos. Los suizos, que perdieron de 300 á 400 hombres, se han retirado á Sierres, en donde parece que están en ánimo de defenderse todavía; y por esto el General frances Lorge hace sus disposiciones para volver á atacarlos.”

Arau 26 de Mayo.

Deseando el Directorio ejecutivo helvético adquirir las luces y la instruccion que se requiere para ajustar un tratado de comercio con las Repúblicas francesa y cisalpina, ha encargado á todos los comerciantes de Suiza le comuniquen y publiquen el fruto de sus experiencias y conocimientos, á fin de no errar ni padecer engaño en una materia tan importante.

Aunque el ciudadano Mingaut escribió á este Directorio aprobando la disposicion de señalar y asegurar con el sello de la República las cajas de los caudales públicos embargados por comisarios franceses, mandáron estos posteriormente que se arrancasen dichos sellos. Se espera que el Directorio de Francia desaprobará este hecho.

Los combates que ha habido entre los franceses y los habitantes del Valáís han costado mucha sangre á unos y otros. En el de Sion tuvo grandísima pérdida el batallon tercero de la media brigada francesa núm. 16: ni un soldado de aquel cuerpo salió sin alguna herida; y sin embargo fué mucho mayor la pérdida de sus enemigos.

Ostende 29 de Mayo.

Se han apartado de estas costas los ingleses. Quando desembarcáron, tomáron posesion de la gran exclusiva de Slyckens, que sirve para la comunicacion del canal de Brújas con el mar, cuyas aguas contiene. Para inundar, como se proponian, toda la Flándes hasta las puertas de Gante, intentáron volar enteramente aquella exclusiva, que costó quatro millones de libras, y se mira como un portento del arte. A este fin abriéron varias minas al redor de las obras; pero dos solas reventáron con asombroso estrépito; por fortuna las demas no produxéron su efecto: y sin embargo son tales los daños, que una parte de la exclusiva está cegada, y ha sido preciso barrenar lanchones, y llenarlos de tierra y piedras para impedir la inundacion. La aldea de Slyckens ha padecido muchísimo con la explosion de las dos minas, pues casi todas sus casas estan maltratadas ó destruidas. Tambien es grande el número de las arruinadas en Ostende, en donde cayóron mas de 700 bombas: hubo 6 muertos y mas de 20 heridos en la ciudad, de la qual habian salido las mugeres. En el fondeadero de Slyckens quemáron los enemigos 4 embarcaciones cargadas de víveres.—El segundo bombardeo lo hicieron con

el objeto de obligarnos á devolverles los prisioneros ; pero arreglado este asunto entre los dos comandantes ingles y frances, hizo vela la esquadra británica hácia el mar del Norte , habiéndosele juntado ántes un número considerable de transportes con tropas de desembarco. Las fuerzas que tienen apostadas en la embocadura del Escalda disparan algunos cañonazos á Flesinga: y aunque no es posible se apoderen de aquel puerto , infunden alguna inquietud respecto á la isla de Walcheren.

Ya se restituyó aquí la gente que habia huido del bombardeo , y se ha aumentado considerablemente la guarnicion de la plaza , á la que se trae con mucha prontitud artillería de grueso calibre , municiones , hornillos para bala roxa , y quanto se necesita para su mayor seguridad. Lo propio se executa en los demas puertos y en todas las costas.

Havre 25 de Mayo.

Una division inglesa compuesta de 4 fragatas , un cutter , dos bergantines , y otras 2 embarcaciones de tres palos armadas en bombardas , se presentó á la vista de este puerto ántes de ayer á las 2 de la tarde , y á las 4 se acercó á nuestra esquadrilla , que consiste en 9 cañoneras y 5 bombardas. Luego que estuvieron á tiro , empezó el fuego siendo vivísimo por ámbas partes. Las fragatas dirigian el suyo contra nuestros barcos , desde los quales correspondieron con una serenidad y un tino que prueban la superioridad de nuestra artillería. Nuestras baterias sostuvieron vivamente el fuego de las lanchas miéntras permaneció á su alcance el enemigo. Al cabo de una hora se viéron los ingleses obligados á retirarse y anclar fuera de tiro : la fragata comandanta , que fué la que se aproximó mas , quedó muy maltratada. Algunas balas de los enemigos alcanzaron hasta tierra , pero sin causar daño alguno. Toda la noche permaneciéron los artilleros en sus baterias.—Ayer á las 4 se repitió el cañoneo : fué tambien muy vivo , y duró 5 quartos de hora. La mayor parte de las bombas reventáron en el ayre , pero cayéron en la ciudad algunos cascos , como tambien algunas balas : una de estas agujereó un tejado , y no hubo mas daños. Saliéron de este puerto 12 cañoneras , y formadas al instante en batalla molestáron mucho á los enemigos , y les impidiéron pasar hácia el sur , como parece lo intentaban con la mira de batir la ciudad por su flanco. Al fin se retiráron á su fondeadero habiendo padecido mucho , especial-

cialmente una de las fragatas , que desde principios de la accion tuvo que hacerse al mar. Se espera que convencidos los ingleses de la inutilidad de sus esfuerzos , desistirán de su intento , y se alejarán de aquí.

Paris 9 de Junio.

El ciudadano Roberjeot , Ministro plenipotenciario de Francia en las ciudades Anseáticas , pasa con igual destino á la República bátava; y le reemplaza en dichas ciudades el ciud. Marragon.

Desde el quartel general de Zurich escribe al Directorio, con fecha de 25 de Mayo, el General Schauenbourg, que el alto Valais está enteramente sujeto y sometido: pues apenas ocuparon á Brigg nuestras tropas, como tambien el paso importante de Simplon, propuso capitular el distrito de Conches, que fué el primero que tremoló el estandarte de la rebelion; de suerte que no tardará en restablecerse el mayor sosiego en aquel pais.

En el Consejo de los Quinientos se trata de algunos dias á esta parte de resolver sobre varios proyectos que ha presentado la comision de rentas públicas para llenar el *deficit* ó vacío de 62 millones de francos que hay en las de este año, pues las contribuciones y derechos no han producido lo que se habia regulado, excepto las aduanas, cuyo producto ha excedido en 4 millones de libras á lo que juzgaba; pero este excedente es efecto del embargo de las mercancías inglesas. Parece que será indispensable recurrir á tributos indirectos.

Ha llegado un correo de Tolon con noticia de que toda la esquadra salió efectivamente el dia 19. El 14 ya se hallaban á bordo los cuerpos de artillería, infantería y caballería, con porciones crecidísimas de bombas, balas enramadas, garfios, municiones de todo género, y gran número de morteros, obuses, hornillos para bala roja, globos aerostáticos &c. Tambien se habian embarcado los sabios y artistas destinados para la expedicion. De Génova habia llegado un convoy de 38 velas con 1000 hombres de tropas. — El dia 10 se comunicó á los soldados de tierra y de marina de aquel ejército y esquadra, la siguiente carta de su General en xefe Buonaparte: „Soldados, componeis una de las alas del ejército de Inglaterra; habeis hecho la guerra en los montes y en los llanos, habeis hecho la de sitios: os falta hacer la guerra marítima. Las legiones romanas, á quienes habeis imitado algunas veces, pero no igualado toda-

vía, peleaban contra Cartago ya en este mismo mar, ya en las llanuras de Zama. Jamas las abandonó la victoria, porque constantemente fuéron valerosas, sufridas en los trabajos, disciplinadas y unidas entre sí. Soldados, la Europa tiene fixa la vista en vosotros; estais destinados para grandes empresas; teneis que dar batallas, despreciar fatigas y vencer peligros; y hareis aun mas de lo que habeis hecho por la prosperidad de la patria, la felicidad de los hombres, y vuestra propia gloria. Soldados, marineros, tropas de todos cuerpos y clases, vivid unidos, y no olvidéis que el dia de una batalla necesitais unos de otros. Soldados-marineros, hasta ahora se ha descuidado de vuestra suerte; pero en el dia la principal ansia de la República recae sobre vosotros, y os hareis dignos del ejército de que sois parte. El genio de la libertad, que ha hecho á la República desde su nacimiento árbitra de la Europa, quiere que lo sea tambien de los mares y de las regiones mas remotas.”

Otro extraordinario de Tolon ha traído noticias de la esquadra, fechas en alta mar á 23 de Mayo: se habian juntado con ella varias divisiones de naves de guerra y transportes, con los quales ascendia ya su número de 400 á 500 velas. De los 77 transportes armados en Tolon, los 43 van cargados de municiones, y los 34 restantes llevan (sin embargo de quanto se publicó) 520 caballos. De Marsella, Niza y Antibes salieron otros 64 transportes tambien con caballos: en todo componian 194 buques, incluso los de guerra, que son 13 navíos de línea, 7 fragatas, 3 avisos, 5 bergantines, 4 bombardas, 4 tartanas y 8 lanchas cañoneras, y 9 úrcas, la una de ellas para hospital. El número de tropas de desembarco de esta sola division asciende á 1900 hombres, y á 200 el de los empleados en el ramo de víveres, forrages, hospital, carros &c. Jamas se ha habilitado y abastecido tan bien y en tan poco tiempo una esquadra como esta. A su salida baró la fragata denominada Lacarrere; otro tanto hubo de suceder al navío Oriente, en que va Buonaparte.

Madrid 26 de Junio.

El Rey se ha dignado conferir en el primer batallon de voluntarios de Aragon el empleo de Capitan primero al Capitan D. Gerónimo Marco, primer Ayudante del mismo cuerpo; y empleo de Capitan primero en el de Suizos de Yann al de granaderos D. Xavier Christen.

S. M. ha mandado por su Real decreto de 27 del mes de Mayo próximo abrir dos subscripciones; la una á un donativo voluntario en dinero y alhajas de oro y plata, y la otra á un préstamo patriótico por acciones de 100 rs. cada una, sin interés, y reintegrable en los 10 años siguientes á los dos primeros de paz contados desde el dia en que esta se publique. Y á fin de que pueda facilitarse la execucion de las soberanas intenciones, el Exc. Sr. Conde de Ezpeleta, Gobernador del Consejo, con arreglo al artículo 1.º del Real decreto mencionado, ha delegado el encargo de recibir las subscripciones voluntarias por lo que hace á Madrid y su rastro en el Exc. Sr. Marques de Irlanda, del Consejo de Estado, y con las demas circunstancias que le pueden hacer digno de la pública confianza: lo qual se avisa por este medio, y que las horas para subscribir en la posada de dicho Sr. Marques serán desde las 8 hasta las 12 de cada dia, excepto los feriados, desde el 28 del corriente; previniendo que será bien el que concurren á subscribir aun las mismas personas que hayan anticipado las ofrendas de su generosidad patriótica por qualquier otro conducto, para que los nombres de todos los subscriptores existan en el libro que se halla á este fin destinado.

El dia 6 del corriente falleció en esta corte de edad de 70 años y 5 meses el Sr. D. Salvador de Oteyza y Querejazu, caballero pensionado de la Real y distinguida orden española de Carlos III, y Ministro de capa y espada de continua asistencia en el supremo Consejo de la Guerra: empezó su carrera de Oficial de la Contaduria principal del ejército de Cataluña, de donde fué promovido á Comisario de guerra de los Reales ejércitos, y despues á Oficial de la Secretaria del despacho universal de la Guerra, donde siguió sus ascensos hasta Oficial mayor primero; en cuyos destinos y en el de Secretario del Consejo de la Guerra, sirvió á S. M. por espacio de mas de 56 años con el zelo, amor, integridad y desinterés que son bien notorios, y que le conciliaron la estimacion general y buena opinion del público.

El Mercurio histórico y político de Mayo se hallará desde el Jueves próximo en el despacho de la imprenta Real.

Los Sres. Alsina y Guitart, del comercio del Ferrol, di gieron el 9 de Mayo á D. Domingo Moreu, de Barcelona, 4 vales Reales de á 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, números 248,577, 250,792, 250,793, y 250,795; y no habiendo llegado á su destino, se avisa á fin de que el sugeto en cuyo poder paren los remita en Barcelona al mencionado Moreu,

reu, en Madrid á D. Manuel García de la Prada, ó en el Ferrol á los mismos Alsina y Guitart.

Los herederos de D. Joseph de la Elguera concurrirán en el término de 30 dias ante el Sr. D. Juan Antonio Sta. María, Caballero de la Real órden de Carlos III, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y por el oficio de D. Casimiro Antonio Gomez, á exponer lo que convenga á su derecho sobre la legitimidad y pertenencia de la tercera parte de la casa que en la plazuela de la Leña de esta corte se remató judicialmente en D. Manuel Cano de la Elguera; y por no haber parecido hasta ahora el título por donde la adquirió en 30 de Mayo de 1730, ó la cesion que se dice haberse hecho en Doña María Melendez, se halla depositado el precio correspondiente á dicha tercera parte de casa, ínterin se acredita por dichos herederos su propiedad, con presentación de los citados documentos.

D. Antonio Alvarez Yontes, Cura propio de Villanueva del Campillo, obispado de Avila, desea y necesita saber del paradero y existencia de sus dos feligreses Simon Ximenez Sacristan, y Miguel Ximenez do Hoco, solteros; quien tuviere noticia de ellos se servirá comunicársela.

Se abre subscripcion á un periódico intitulado Gazeta de los niños: obra que reunirá los últimos resultados de las fatigas de los sabios en casi todas las ciencias y artes, y comprehenderá los elementos de una instruccion universal. La sencillez y claridad con que se tratarán en ella las materias, las hará inteligibles á todos, aun sin nociones preliminares; y para hacerla mas interesante se embeberá la instruccion en anécdotas, comedias, diálogos, vidas de hombres célebres, viages &c.: en cada número se dará noticia de las obras de educacion que se publiquen dentro y fuera del Reyno. Cada mes saldrá un número, y el precio para los subscriptores será 10 rs. al año. Se subscribe en Madrid en la librería de Sancha, calle del Lobo; en Zaragoza en la de Monge, en Salamanca en la de Alegria, en Barcelona en la de Suria, en Valencia en la de Mallen, en Valladolid en la de Santander, en Sevilla en la de Berard, Blanchard y compañía, en Cádiz en la de Pajáres, en Granada en la de Cea, en Oviedo en la de Acero, y en el Ferrol en la de Laine. No se admiten subscripciones por ménos de 6 meses; y los subscriptores que quieran que se les remita por el correo, pagarán de su cuenta los portes.

Los subscriptores á la obra titulada: Buen uso de la lógica en materia de religion, escrita en italiano por el Conde Muzzarelli, acudirán á recoger el tomo 2.º y adelantar el importe del 3.º, que se dará en todo el mes de Julio y á la mayor brevedad los dos restantes, estando ya vendidos ciertos incidentes imprevistos que han retardado su publicacion sin culpa del traductor. Esta obra en que brilla la mas exácta lógica y la crítica mas sana, tiene por objeto prevenir los ánimos sencillos contra los aparentes argumentos de los libertinos; y pone á la vista con toda
cla-

claridad el inminente peligro de caer en la herejía, deísmo ó apostasía, quando no se forma el verdadero juicio de quèstiones que los incrédulos gradúan de indiferentes. Mereció tal aprecio en Italia, que en ménos de 10 años se reimprimió cinco veces. Continúa abierta la subscripcion en la librería de Llera, plazuela del Angel, en Zaragoza en la de Yagüe y Monge, y en Valencia en la de Carsí.

Disertación médica sobre el buen uso y saludables efectos de los baños en los rios y casas particulares, con reflexiones acerca de los baños de piernas y pediluvios: por el Dr. D. Félix Eguia, Médico que fué de los Reales hospitales de esta corte. = Discurso sobre los baños de agua fria, y á que personas sean convenientes: por el Dr. Coquí, traducido del italiano. Se hallarán con otros tratados sobre las artes y ciencias en la coleccion intitulada Variedades literarias, dos tomos en 8.º, en la librería de Baylo, calle de las Carretas, y en el puesto de Saturnino Fernandez, gradas de S. Felipe.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 50, que contiene el viage y descubrimientos del Capitan Pedro Fernandez de Quirós por el mar del Sur, y el primer viage que hicieron los españoles á la isla de Otahiti año de 1770. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.

Poesías de D. Nicasio Alvarez de Cienfuegos: un tomo en 8.º Se hallarán á 12 rs. en rústica, y 16 en pasta, en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Tres sinfonías nuevas de Haydn: 3 de Pleyel: 3 quartetos de Haydn: op. 66 lib. 2.º: 6 de Pleyel, op. 36 lib. 1.º: 6 de Holer, discípulo de Haydn: 6 de Miguel Esser: 6 de Miguel Mortelari: 3 duos de Pleyel á dos violines: 8 sonatinas de Fodor para violin y baxo con variaciones: 6 minuets compuestos por Madama Charriere, á dos violines, viola y baxo: 4 oberturas de Haydn para forte-piano, con acompañamiento de violin: una grande sonata del mismo, op. 60: otra fácil de id. op. 71: 12 alemandas de Pleyel para forte-piano: un preludio de Miguel Haydn para órgano: 7 variaciones de Vanhal: una sonatina de Paisiello con 9 variaciones: quaderno 2.º de 12 minuets de Mozart para forte-piano: 6 arietas cantantes para arpa ó forte piano, por Nauman. Se hallarán en el almacén de la calle de Relatores, núm. 6, quarto baxo, á 6 rs. el pliego de forte-piano, y á 5 el de instrumental y vocal.

Los subscriptores que no han recogido los tomos de la novela la Huerfanita inglesa, ó historia de Carlota Summers, los recogerán quanto antes, y de lo contrario perderán su derecho. Se hallará venal en la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe; en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en la de Pajáres, en Barcelona en la de Suarez, y en Zaragoza en la de Yagüe y Monge.